



理容 やまがた

—発行所—
山形県理容業
環境衛生同業組合
〒990 山形市清住町3-2-65
電話 0236-45-3525
発行者 富樫富太郎
編集者 長沼日出夫
購読料1部10円毎月1回発行
組合員の購読料は賦課金の
中に含まれて居ります。



東北四大祭りの、山形花笠まつりは、丁度八月八日が月曜日にあたるので、ただ見るだけでなく、一度は踊ってみようと、村山地区の業者二百名が、県都の目抜き通りを踊りまくった。

の浴衣をそして花笠ぞうりをはいた踊り子でいっぱいとなった。山形地区、講師会の方々が、踊り子の髪にカラーズプレーで、次々ときれいに染め上げてくれる。三時には、二階講堂で、各地で練習した踊りをテープに合わせて踊りの統一を計った。理事長も、浴衣を着て目を輝やかせて踊る時がくるのを今や遅しと、待っている。

*理事長も参加 山形花笠

大行進が行く。駅前大通りを行くだけで宣伝が出来る様だ。少し遅れて午後七時、十六集團のうちの八集團、日立の山車の後に当日の最大集團である村山理容師会は、今や遅しと踊って行った。先頭には、山形地区の役員が持つ、



村山理容師会と書いた大看板が行き、サインポールを二基花やりそして、坪倉、細谷副

理事長の持つ(日頃の御愛顧ありがとう)と書いた大ウチワを持って、富樫理事長と進み、踊り子の先頭は梅津山形支部長の大きな体が行く。各地のプラカードを揃いのハッピー着で祭りを盛り上げるその中に紅一点、上山の五十嵐さんの少しグラマーなプラカードには、沿道の大観衆より、観声で向えられる。真夏の祭典花笠まつりに、鶴岡の田村支部長が、七名のバケモノ祭りを、酒持参で参加して沿道の大観衆に、振りまって歩き祭りを盛り上げる。

九割近くの女性の大集團は、途中三回の休みを入れても、汗を流して行く「サスガ床や」「カッコイイゾ」と髪を染め上げた頭を見た。二十万の大観衆から大きな掛声の中を疲れを忘れて踊りまくった。

九時に旧県庁に着いた時には大きなため息と共に、踊った満足感にひたった。この日のため、寝食を忘れて準備に力を注いだ、梅津山形支部長に「有がとう」と踊り手が挨拶を繰り返して、来年も踊ろうと声を掛け合って、家路に帰っていった。

山形支部 広報 清水克美

サーー全国大会へ

あの興奮で終始した東北大会も終り、その結果県大会では、一部富樫憲雄、二部安部弥生、三部五十嵐亮以上三氏が、見事優勝九月二十六日札幌で行なわれる、全国大会に暗れて出場が決定した。全国大会出場にあたり、第一回の練習会が八月一日猛暑の中、理容会館で行なわれ、本間教育部長始め、県教育理事の先生方が指導にあたり、遠慮無い叱たが飛ぶ中全身汗だくの練習会が続いた。一部出場



の富樫選手は、ベテランらしく動きも良く余祐さえ見られる全国大会での入賞も望まれる所だ。二部、三部の安部、五十嵐両選手も初出場と有って不安げな所も見えたが、先輩からのアドバースに時を経るごとに要領を得キビキビした態度が印象的だった。尚、全国大会へは庄内地方の応援団共バスをチャーターし北海道へ行く予定です。全国大会での活躍を組合一同期待しております。

花王石鹸見学記

七月二十五日雲りのち晴夜来の雨もあがり予想外の良い天気になりました。今日は、酒田支部、飽海支部婦人部の合同研修会です。一〇〇名の大集団が花王石鹸へと操込み丁寧に迎えられ、四階講堂へ案内されました。全国はいうに及ばず、遠く海外まで発展して現在に至る花王の全貌をスライドを通して見たのち三班に分かれて工場を見学しました。ポリ容器の成形から充填、包装に至るまですべて自動的に処理され、広々とした工場は清潔そのものでした。また、自動倉庫という設備には、二度びっくりしました。



あれだけの梱包された製品がコンピューターによって、種類別に各庫にきちんと収納されています。目的地向運んでいくのみはるばかりでした。その後、再び講堂にもどり、女性用基礎化粧品ソフィーナの説明を受けました。美容部員が実際にモデルを使つての指導です。コンピューターを用いて皮膚診断を行ない即座に各自の使用化粧品が指示されるのです。指示通りの化粧品を使えば美しくなること間

違いないというので、皆さん真剣に取組んでいました。ひきつづいて、男性用化粧品ジーベックの説明でしたが、ジールベックは、香料といい、価格といい割に一般的に作られてるように思われました。あらためて考えてみると、私達が、日常使っている家庭用洗剤はほとんど花王であることに気づきました。その上、化粧品、薬品、生理用品まで製造するという花王の将来は限らないものを感じさせられました。さて、お腹の虫が泣くのに気づくともう一時、社員食堂に案内されて、ポリウム満点の弁当をごちそうになり、頂戴したおみやげをかかえてさも、満足げに記念撮影をしたのち散会となりました。今日は、両支部婦人部の皆さん、多数参加して下さいまして、大変和やかで有意義な一日を過ごすことが出来ました。ご活躍下さいました酒田支部のカメラマンの方々、どうもご苦労様でした。

飽海支部婦人部長 渡部和子



本組合同約

第一条この組合は、理容業について衛生措置の基準を遵守し、衛生施設の改善と向上を図るために自主的活動を促進すると共に、過度の競争により適正な衛生措置を講ずることが、阻害された又、阻害されるおそれがある場合に、組合員の経営の安定をしたらすための措置を、自主的に講じもつて公衆衛生の向上を資することを目的とする。以上の規約は我々組合員生活安定を目的とし、作られて居る。だが、最近の過剰サービスぶりは、これで良いのか頭をかきあげたくなる現況です。例えば、規約第七条及び十三条に違反して居るような店舗内外に掲示して早朝サービスとして。

- 一、料金一部のダンピング
- 一、コーヒー沸機械販買会社のPRに便乗設備若い客層に接待し時間によってパンもそえて、提供し過剰サービス等で、増収得ようとする行為
- 一、労基法や組合定款による申し合せ決議事項である公休日、営業時間に違反して居る行為

以上、その他の件についても各地区で一部利己主義な組合員が、法や定款を無視不当に客の便宜を計り客集めの手段として、増収だけを目的として、あたかも、不況打開の方策だと勘違いして居る者が居り、この憂慮すべき現状を黙視、放置すれば最も恐れられることは、法や定款を正しく理解、協力している善良な組合員が正直者が馬鹿を見ると云う感念が、組合不信の心の動揺が重大な結果を招き憂慮すべき事態が、来ないと誰が保証しますか。このような時代の流れに、逆行する経営者の認識を改めその自覚と誠意、良心に訴えて法や定款の実践に理解と協力を求め組合員の融和と一致団結して建設的な美しい心でお

互いに助け合の精神でこの深刻な不況の打開とこくふくに頑張り抜こうと思いますが、この問題に対する、皆さんの御意見を伺いたいと思います。

北村山支部 太田重次郎

会 習 講 川 西 地 区

六月十三日、川西地区(米沢支部)において、パーマ&レディースカットの講習会が行なわれました。夏に向ってのショートカットスタイルで新製品による、デュアルウェーブというコールド液を使い根元がしっかりかかるパーマでした。ショートカットなので、仕上がりもドライヤーを長く使わず、指先でセットの



出来る、お客様にも手軽にブローしていただけるのではないのでしょうか。

レディースカットは、サーフアーススタイルで、風になびか



せ、町の中をさつそうと歩けるような髪型です。植木氏夫妻によるパーマとレディースカットは、川西理容組合員をなごやかに、わかりやすい講習で、とても好評のうちに終りました。

山形 理容

婦人部総会

桜花も散り、青葉の芽が出る、五月三十日午前十時三十分より飯田温泉にて開催されました。来賓の方は、山形理容組合総務の方々が出席され又、金沢市長さんも出席して下さいました。司会者大沼愛子さんに基づき次第の通り、

取、市アパート等について色々とお話をお話を致し、最後に市役所新建築している事も付け加え三十分程の時間で挨拶お祝言葉全部を終らせて戴きました。私達もなかなか市の明年度の進み方は何らかの機会がなけ



婦人部長挨拶金沢市長理容婦人部も一市民職業婦人として大活躍して戴きたいとお話又、重ねて昭和六十年代の目標、今後市財政もどう変るか市設、市蹟、市民が必要な会館国体を目ざしての土地費買

れば、お話を聞く事もございませんで、市長さんの三十分位の時間を利用してお聞きしたことは、大変社会の勉強になりました。各部の部長さんには、日常の活躍ぶりを発表して戴き、長所、短所をかた

り、今後共頑張りますの言葉でした。午後より懇親会に入り目の前には沢山の御馳走が並べられビール、ジュースは山程ありましたけど、暑さにまぎれて売れ行きは上々でした。

宴会の中にも各部に分れ踊り民謡、歌謡曲と一人一人の好みの曲にあわせて手を振り足を行進させながら芸をやっている方は、なんとも言えない面白さでした。次には、着付部では二班に分かれて結婚式、入学式、卒業式、若い女性の賑ら雀、今流行の変り太鼓、蝶々結びといろんな講習会を経て今現在に至るまでの四年間の技術を会員の目の前で実行して戴き本当に熱く感謝致しております。

その後も希望者だけですが、健康の美を作るためにと一生懸命習っている踊りですが、さざんかの宿を踊り続いて、民謡に關しての曲も二、三、衣裳もバツと目を光らせる様な紫色に白の花模様でした。最後の最後までたのしく一年間の行事を發揮させていただき本当に感謝感激の総会を終らせて戴きました。

山形理容婦人部長 柴田艶子

理容家族釣大会!!

第一回理容家族釣大会は、六月十九日第三日曜日、山形ヘラーセンターで山形釣楽会高橋理美容器具店の共催で午前七時より十二時半迄に遠くは、新庄より四十三名の親子夫婦でヘラ、ブナ釣を楽しんだ。小学二年生の秋場君が堂々と一般の部で三位に入ると

理容師の釣のプロも顔負けという事になり楽しい一日でした。来年も企画する予定です。組合員皆様にぜひ参加下さい。

成績

- 一、武田博八、五kg
 - 二、鹿間昌夫八五、七kg
 - 三、秋場(小学二年) 〆五、七kg
 - 四、根田卓也八四、七kg
 - 五、森善弘八四、三kg
 - 親子ペア
 - 一、武田親子八九、五kg
 - 二、秋場親子八七、二kg
- 特別賞ヘラー鮒ギヤル賞 森てる子(新庄) 根田典子(山形)

釣寿賞(最年長) 中村儀七(山形) その他、盛大くさんの賞品を高橋理美容器具店より参加者に渡され一日たのしい笑い声や逃げた魚を目で追ってくやしがら声が水面にこだまさせていた。 山形釣楽会



北海道

道南の旅

救護施設紅花ホーム奉仕会の団体である紅花会の主催による、北海道道南の旅行が、六月二十日実施された。総勢二十二名、当日午前五時自宅を出発。一路仙台空港へ、初めて空の旅、一抹の不安をいだき機中の人に、乗ってしまえばそれまでよ。

相憎の雨の中、それでも地上より見る雲と機中より見る雲の変化の美しさに見とれていくうち、一時間たらずで北海道の土をふむ現実が、夢の様待っていてくれた観光バスはピカピカの新车。ガイドさんは、目が細く北海道で見る京美人、いよいよ道南の旅の出発。最初の観光地、白老アイヌ部落。アイヌ民族のはるか昔の生活をしのぶ、次に熊牧場、熊の発情期は丁度五月、六月頃で今が盛りとの説明、大いなる期待とこめ肌を刺す冷たい雨、なんのその急ぎ牧場へ、いるいる年頃の熊が百頭余り、今か今かと見守る待つ身のつらさ、やらない熊も寒

いとんがたたないのか、それとも天童理容師会の美人達のキラキラ光る熱い眼差しに視つめられはじらいを感じたのか、とうとうやらす終い残念早めに登別温泉へ、旅の疲れをイオウ、塩水温泉で癒やし北海の味の舌触りを愉しみ、第一夜を過ごすべく、おとなしく就床につく。二日目、温泉街よりさほど遠くない地獄谷へ、昨夜よりの雨やまず、雷をとまなうしものつく雨、地底より吹き出づる熱に流れ落ちる雨水が、一対となって吹き上げる黄煙は異様な地形と共に、地獄谷を見学するのに絶好の舞台装置だった。早々に引き上げるオロフレ峠、昭和山、洞爺湖と巡っている中いつしか雲も切れ雄大な北海道の姿が現われ目を見張る途中、サクランボ、りんご、ぶどう園が営まれているのに、認識を新たにす夕食、ビール園、飲み、食べ放題に満足し街に見学に出る。札幌の夜と云えば、かの有名なすすき野、北海の野に咲く黒ユリの数ごとく怪しく輝くネオンの数は、数知れず聞きしにまさる華かさは、まるで不夜城、ネオンの花に誘われていつしか

我が身が消えて行く。今日はいよいよ最終日、最後の観光地支こつ湖へ、北海道の自然の雄大さに新ためて見直す。しかし早いもの、この旅行を計画し愉しみに待った日の長さを思えば、この短かさ、何か取り残してきた様気がしてならない。それぞれの思い出を胸に……お土産を腕に全員無事帰る。天童理容師会 保坂幸男

婦人部



六月二十七日、幸いの初夏の好天気恵まれて、バスの中は、子供遠足そっちのけ、皆の心もはずみます。櫛引農工連のしなべきうりの生まれ処を見学。大がかりな漬け方数々の工程のもとに手抜きなして、心に残る漬物作りと毎日の努力がうかがわれ、主婦として興味ある、視察、試食をさせて戴きました。大量生産には驚きました。湯殿山では、神主様のお破い

の後に『もろもろの罪汚れの紙』を体中皆本気な顔で、なで廻しフット息をかけて、清水に流し御神体の湯の岩に足を浸し心まで清々しく記念写真、沢のせせらぎ緑の風に「有難や湯殿に濡らす袂かな」の句が思い出され来て良かったと言いました。即身仏ミイラで名高い大日坊では、時間節約説明をお願い数々の仏様観音様に参詣。『これは商売繁盛の仏で』と住職様の声がある度にさいせんの雨は特別激しくて、ポタポタとや



はり皆同じだなお可笑しくさえ有りました。二時に着いた落合ホテルでは、すばらしい踊りショーを披露して下さり山の幸川の幸に舌鼓を打ちながらお腹の皮がよじれる程笑い合いました。また、明日から元気に頑張らなくちゃと思いを改たにし楽しい一日を過しました。役員の皆様本当に御苦労様でした。藤島支部広報部 小関揚子

税務署より

だけに認められているもので、事業所得の必要経費に相当するものです。詳しくは、最寄りの税務相談室(分室)や税務署へどうぞ!!

(サラリーマンの給与所得控除)

●青色申告で正しい記帳を
一定の帳簿をきちんとつけ
その帳簿に基づいて正確な所得や税額を計算して申告する人は、所得の計算上、「青色事業専従者給与」「みなし法人課税」など有利な取扱いが受けられることになっていきます。これを青色申告といいますが、現在では、商売をしている人の半数以上が青色申告をしています。正確な記帳に基づく青色申告で正しい申告をしましょう。

給与の年収額	給与所得控除額
一五〇万円以下	一五〇万円以下
一五〇万円超	一五〇万円以下
一五〇万円超	三〇〇万円以下
一五〇万円超	六〇〇万円以下
一五〇万円超	一〇〇〇万円以下
一五〇万円超	一〇〇〇万円超

昭和58年度第2回 理容師国家試験日程

- 一、試験の日時及び場所
- | 試験科目 | 日時 | 場所 |
|------|------------------------|-----------------------|
| 実地試験 | 昭和58年11月17日(木) 午前10時から | 山形市相生町8番52号 山形高等理容学校 |
| 学科試験 | 昭和58年10月31日(月) 午前10時から | 山形市松波二丁目8番1号 山形県庁2階講堂 |

日本理容技学校

84ニューヘアー連続講習会御案内

この度、日技会山形県本部では、ニューヘアー84と題して最新髪型をマンツマン方式にて下記の日程にて、講習会を開催することになりました。昨今はファッション化の時代、我々の技術も常に流動的で創造性が要求されます。この「84ニューヘアー」は明後年度の全国競技大会の課題種目になると思います。これからの指導者として活躍される皆様、若き人達を導く技術者特に従業員のおられるお店の皆様、是非この機会を逃がさず受講されますよう御案内申し上げます。(若き従業員の方も結構です.....親切丁寧に指導します)

- 記
- 日時 昭和58年11月28日・12月5日 AM10:00~PM3:00
 会場 山形高等理容学校 山形市相生町
 講師 日技会総本部講師
 会費 ¥10,000 (昼食付)
 申込金 ¥5,000 えて10月31日まで (30名にて締切ります)
 持参品 モデルウィック・カッティング用具一式。筆記用具。パーマ用具一式。
 (ウィック希望の方は当方で準備しますので申し出て下さい)
 受講申込み場所 松田 強 三 大江町左沢356 ☎02376-2-2580
 村川 弘 安 村山市橋岡晦日町2-10 ☎02375-5-2953
 伊藤 和 幸 上市市十日町792 ☎02367-2-0566

日技会山形県本部長 岡崎 正之
 上市市新丁19 ☎02367-3-3116



二、受験手続
 受験願書を昭和58年10月12日(水)までに住所を管轄する保健所(県外居住者にあつては、山形市松波二丁目8番1号環境保健部環境衛生課)に提出すること。
 三、その他
 詳細については、環境保健部環境衛生課(電話山形(30)12323)又は最寄りの保健所に問い合わせること。